

## CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 38  
18 de Julio de 2022

En La Higuera, siendo las 12:14 del día Lunes 18 de Julio de 2022, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón , asume la presidencia concejala Ivana Godoy Ahumada , quien da inicio a la sesión ordinaria N° 38 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, Beatriz Hernández Azócar y Urbano Morales González. Ausente concejal Roquer González Rojas.

Presente Carlos Flores González en calidad de Alcalde subrogante

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones acta sesión ordinaria N° 36
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 4- Varios

Carlos Flores Alcalde subrogante solicita poder insertar punto en la tabla como punto 1 Presentación de Programa Pequeñas Localidades, tenemos hoy al equipo de Serviu liderado por don Pablo Carrillo, junto a Abel Espinoza

Concejales por unanimidad acuerdan insertar punto a la tabla y así modificarla

Presentes en sesión don Pablo Carrillo funcionario de la Seremi de Vivienda, junto a Abel Espinoza funcionario municipal a cargo del Programa

### **En tratamiento punto N°1 de la tabla Presentación de Programa Pequeñas Localidades**

Presentes en sesión Pablo Carrillo encargado del Programa de la Seremi de Vivienda, junto a Abel Espinoza profesional del Programa Pequeñas Localidades y funcionario de la Municipalidad La Higuera

Pablo Carrillo dice concejales muchísimas gracias por recibimos hoy, ustedes postularon el 2021, en Noviembre terminó proceso quedando elegida la localidad de Caleta Hornos y en la comuna de Paihuano quedó elegido un sistema de localidades que abarca desde el sector de Montegrande hasta Alcohuaz, don Abel Espinoza es nuestro profesional del Área Urbana, nosotros trabajamos con dos profesionales en terreno, uno del área urbana que es el arquitecto y uno del área social que es Andrea Velásquez que va a estar el miércoles en nuestra primera reunión de participación ciudadana; el contexto del Programa es que nosotros tenemos en Chile alrededor de 11.000 localidades con menos de 20 mil habitantes, que son los sectores a lo que nosotros apuntamos y 1154 cuentan con educación básica y salud de atención permanente, que son nuestro objetivo, son las condicionantes , trabajamos de la siguiente manera existe un componente urbano, existe un componente habitacional que ve todo lo que es déficit cualitativo y cuantitativo de viviendas, tenemos componente multisectorial donde reunimos todo lo que podamos gestionar con otros servicios para implementar dentro de los cuatro años que estamos en el territorio, finalmente tenemos un eje de participación ciudadana que nos acompaña los cuatro años; el modelo de los documentos que vamos recibiendo y como trabajamos; tenemos una etapa de diagnóstico que es donde revisamos cómo está el territorio, cuantitativa y cualitativamente, respecto a los tres componentes y eje del Programa, ese proceso dura cuatro meses, luego tenemos un Plan de Desarrollo de la Localidad: se planifica participativamente junto con las personas, este instrumento es la guía para hacer inversión en la localidad y validada por la comunidad; luego de tener el Plan de Desarrollo de la localidad que le vamos a presentar como Concejo, la implementación dura 36 meses, a partir de 2023 hasta el 2026, probablemente, los últimos 5 meses se realiza un período de cierre y evaluación; en cuanto a los montos de inversión del programa trabajamos con un monto para obras detonante de 80 millones de pesos, que en el

caso de Caleta Los Hornos se definió para trabajar en la conservación de la multicancha que esta hoy aprobándose en el Serviu y debiera poder ejecutarse este mismo año, cuando tengamos la aprobación del Serviu se transfieren los recursos al municipio para licitar y poder ejecutar la obra, luego existen 200 millones de pesos que son los honorarios de los profesionales durante los 4 años en el territorio, queda un delta que va dirigido a las actividades territoriales, actividades sociales, compra de insumos, materiales, viajes, esto va detallado dentro del convenio de implementación que ustedes aprobaron, respecto a la inversión son los 1200 millones que se transfieren al municipio para que licite o lo podemos hacer directamente desde el Serviu donde ellos contratan diseños o contratan las obras directamente, redondeando el monto es una inversión total de 1500 millones durante los 4 años en Caleta Los Hornos, eso puede ser complementado con apalancamiento de recursos que es uno de las líneas fuertes del programa, aprovechando que estamos en el territorio insertos poder atraer la mayor cantidad de actores privados y públicos a la mesa, podamos coordinar esfuerzos como Estado y privados, estamos en 16 regiones, en 42 comunas beneficiando a 138 mil habitantes, existen 38 localidades y 7 sistemas de localidades, en la región de Coquimbo la experiencia fue la selección de 2018 que fue Paihuano y la selección 2021 La Higuera y el sistema que reúne a las localidades de Alcohuaz, Montegrande, la experiencia nacional (muestra imágenes de proyectos realizados en Bahía Mansa en los Lagos San Juan de la Costa donde se construyó la Plaza de la Ciudadanía, en Curacautín se construyó el Mercado de Abastos y ya está funcionando, en la Cuarta región en Paihuano selección 2018 se hizo Plan de Desarrollo de la Localidad , va orientado a la consolidación de la identidad territorial, con tres líneas de inversión Mejoramiento Plaza de Paihuano, Conservación Mirador de Chañaral Blanco, en sector de Quebrada de Paihuano se implementò y construyó Mejoramiento Integral de Plaza Paihuano con inversión de \$ 500.000.000 financiado con programa espacios públicos , en Rio Claro se generó un diseño de Parque y se diseñó proyecto para la Construcción de Paseo Gastronómico orientado a fomento productivo finalmente sería eso, esta intervención dura 4 años aproximadamente, los convenios de implementación se firman año tras año, como modelo son cuatro años de intervención, pero la ejecución de las obras terminan en el año 5 o 6, nuestros profesionales están establecidos en el territorio en una oficina, van a trabajar constantemente, nuestra invitación es a que ustedes hagan sus

consultas, nuestras participaciones ciudadanas comienzan el día miércoles, convocamos a una mesa de actores locales y esa mesa debe mantenerse durante toda la implementación del programa, se ha levantado un listado de actores claves del territorio y con ellos se va a conformar la mesa a las 5 de la tarde en la sede Club Deportivo Estrella de Mar, es importante como programas que todas las intervenciones territoriales estén validadas por la comunidad y por las autoridades y ojalá puedan participar ustedes

Abel Espinoza dice saludarlos, soy arquitecto, llevo dos meses trabajando en Caleta Los Hornos, estamos finalizando una encuesta a la vivienda hemos entrevistado a más de 150 familias, es una encuesta bien precisa en cuanto a lo que la comunidad detecta, tenemos avanzado una gran parte de eso, tenemos casi listo el borrador de diagnóstico que vamos a presentar al Minvu, este es un programa participativo, la idea es que las mismas familias de Caleta nos puedan indicar cuales son los problemas habituales , quizá con el programa no podamos dar solución a todos los problemas, pero si podemos gestionar con otras instituciones la asistencia de ellos, esa es la idea , cualquier duda estamos a disposición, en términos de proyecto ya presentamos uno que es la conservación de la multicancha que en este momento está en desuso, estamos con algunas observaciones, pero se debería ir ingresando el día de mañana con las observaciones subsanadas, estamos bien avanzados en ese sentido

Pablo Carillo dice quería comentarles, Abel decía que a veces las necesidades son mucho más grandes de las que podemos disponer como ministerio, (muestra imagen de aporte a Bahía Mansa 1200 millones), sin embargo la cantidad de proyectos que se amarran al plan de desarrollo local , a través del GORE pudieron lograr la construcción de la explanada y lograr que el monto de ejecución llegara hasta los 5 mil millones de pesos, a lo que voy es que el programa en terreno y ese documento da sustento para que luego las intervenciones puedan ser financiadas, porque hay un proceso detrás, a eso finalmente apuntamos, no solo los 1500 millones de lpesos de inversión, no sé si tiene consultas o dudas

Concejal Morales dice ¿cómo o qué rol o relevancia tiene el Pladeco en este programa de Pequeñas Localidades?

Pablo Carillo dice es un insumo que tenemos que revisar, obviamente el Pladeco es un instrumento principal de los municipios, si es que hay cosas que rescatar del Pladeco, nosotros no vamos a ir en contra de lo que diga el Pladeco

Concejal Morales dice porque el Pladeco está aprobado el año pasado

Pablo Carrillo dice es un insumo que tenemos que tener en cuenta, lo que si el Pladeco como es un instrumento comunal puede que no sea tan específico, las localidades son más específicas o puntuales, pero el Plan de Desarrollo Local no debiera pelear con el Pladeco en ningún sentido

Concejal Morales dice lo digo porque el Pladeco se trabajó en todas las localidades, es un instrumento que debiesen considerar

Abel Espinoza dice se está ocupando el Pladeco para sacar la información específica de Caleta y eso nos sirve para desarrollar el informe de diagnóstico

Pablo Carrillo dice todo lo que nosotros podamos hacer como Ministerio finalmente pasa por el Ministerio de Desarrollo Social, nosotros no podemos ocupar una plata aunque sea nuestra sin pasar por ellos y siempre vamos a ver de dónde sale esta iniciativa, siempre solemos ocupar los Pladecos como nuestro soporte

Presidenta Godoy dice es más participativo con la comunidad, son las ideas, las necesidades que se vean en la población

Concejal Aviléz dice tiene que ir de la mano con lo que dice el Pladeco, no puede ir una política que es comunal en contra de lo que hagan ustedes o al revés, por lo tanto me imagino que todo esto debe estar previsto por algo el proyecto está en Caleta Hornos

Pablo Carrillo dice ustedes como municipio definen que localidad quieren postular, los que cumplen con los requisitos, pero como decía usted nosotros lo que menos queremos hacer es provocar un problema de avance a nosotros mismos, por lo tanto todos los instrumentos de planificación local territorial debemos tenerlos a la vista, si hay trabajo hecho antes va a ser mucho mejor para nosotros

Concejal Morales dice ¿estos programas tienen que ver con la cantidad de personas de las localidades?, ¿tienen como un límite?

Pablo Carrillo dice máximo 20 mil personas

Concejal Morales dice ¿más adelante se puede postular a Los Choros y Punta de Choros?

Pablo Carrillo dice se puede, se pueden postular como sistemas, eso hicieron en Paihuano, en otros lugares en la región también postularon como sistemas, tres localidades pequeñas se pueden perfectamente

Concejala Hernández dice ¿estas postulaciones tendrían que ser una vez que se termine este proyecto en la comuna o se puede postular igual en el periodo?

Pablo Carrillo dice el llamado puede tener limitantes, pero no ha salido de esa manera

Concejal Aviléz dice pero ya se privilegió una localidad

Presidenta Godoy dice y La Higuera después con el Quiero Mi Barrio

Pablo Carrillo dice ese es otro programa y opera de manera totalmente distinta

Concejal González Alarcón dice don Pablo si me puede rectificar, que mencionaba en una comuna con la inversión de 1200 millones y lograron inversión de 5 mil millones, eso era porque los fondos del programa se ocuparon en diseño

Pablo Carrillo dice sí, ellos trabajaron mayoritariamente diseños y finalmente ejecutaron a través de FNDR, por ejemplo nosotros en Paihuano vamos a construir un centro gastronómico donde nos quedan 500 millones y nuestra estrategia era cofinanciar con el GORE, pero por el apoyo que se está dando al programa estamos financiándolo completo como Minvu, lo importante es no cerrar ninguna puerta y pensar que podemos gestionar con la mayoría de los agentes del Estado, donde haya que gestionar hay que gestionar

Concejal González Alarcón dice ¿el monto del programa de los cuatro años que va a durar, va ser de 1200 millones a 1500 millones aproximado?

Pablo Carrillo dice Carrillo dice sí

Concejal González Alarcón dice gracias por la presentación, en algún momento vamos a solicitar saber un poquito más de lo que generó este mismo programa en otras comunas

Abel Espinoza dice solo indicar que las invitaciones de la mesa de actores locales fueron enviadas hoy día a los concejales

Se da término a punto 1 de la tabla

### **En tratamiento punto N°2 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N°36**

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Carlos Flores dice en página 3 dice “Presidente Galleguillos y ese día estaba presidiendo la concejala Godoy”

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 36

Se da término a punto 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N°3 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Certificado médico que acredita condición de salud de concejal Roquer González Rojas, que amerita reposo emitido por profesional médico doctora Aular
- Carta de señora Berríos en donde solicita hacer camino de acceso a su vivienda

Se da término a punto 3 de la tabla

### **En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde**

Carlos Flores Alcalde subrogante dice primero entregar información de contratación de personal la señorita Andrea Velásquez Teillier, a honorarios contratada por Programa de Pequeñas Localidades; por otro lado entrar en más detalles en relación al evento climático que nos afectó la semana pasada, para que ustedes se enteren cual ha sido el accionar de la municipalidad y en que estamos en este minuto, como hemos ido respondiendo de menos a más en este evento climático, de partida mantenemos la alerta amarilla, el Viernes estuvimos con alerta roja porque teníamos deslizamiento de tierra que no se produjo, se afectaron todos los caminos a la precordillera y cordillera, algunos caminos costeros como el camino a Chungungo, el Viernes a mediodía estaba algo transitable, pero después cuando se intensificó el frente de mal tiempo por algunos momentos quedó intransitable, como es un camino enrolado, el Viernes Bitumix estaba con sus equipos de emergencia llegando al camino, otro camino afectado es el de Totoralillo Norte, ese camino no está pavimentado

y sufre afectación mayor, teníamos con el camino a Los Choros por la crecida de la quebrada, en el Trapiche se construyó un petril leve con maquinaria que había en la localidad para impedir que los vehículos intentaron cruzar al otro lado, me refiero al sector de los Castillo detrás de la cancha de pasto, en los caminos interiores estamos literalmente haciendo caminos para llegar a las familias afectadas, el operador Jimmy Huerta estuvo con afectación de salud, hoy está con la máquina en sector Trapiche en el sector Los Castillo porque esa población está aislada, el resto del equipo está distribuido en toda la comuna, tenemos cuatro camionetas en terreno mas un furgón, en Punta Colorada se sufrió afectación por dos vías, por la bajada de las quebradas, una de las quebradas dañó el camino que en este rato está habilitado, pero lo que más nos preocupa es la situación de los pobladores de Punta Colorada que sufrieron anegamiento en sus viviendas por la acumulación de agua que había en las calles a propósito de la construcción del alcantarillado, el tema se trabajó desde el sábado en la noche con personal nuestro y de la empresa que estaba allá, ellos pusieron las máquinas e hicieron obras menores que permito sacar el agua, pero igual tenemos viviendas afectadas, para esos efectos tenemos equipo de cuatro funcionarios de la parte operativa y de la asistencia social que están aplicando fichas Fibe para que queden incorporados en el sistema de emergencia y queden incorporados en el requerimiento de necesidades que estamos mandando hacia nivel regional tanto a la delegación provincial como al gobierno regional, la camioneta que está asignada a la alcaldía que es la única 4x4 que tenemos está en Los Morros afectación de caminos, ahí tenemos la casa de una familia que terminó dañada por los efectos del agua y la nieve, pero los funcionarios ya están allá, están siendo atendidas esas personas, el sábado en la mañana pudimos llegar a una localidad que está cerca de Pelícana que era imposible transitar, el día sábado fueron dos camionetas y le prestamos ayuda a un adulto mayor que estaba solito, le llevamos caja de alimento y carbón para que se pudiera calentar y la casa se forró entera en nylon , eso fue el día sábado, la máquina está en el sector de Los Castillo, la camioneta 56 está en Los Morros y los alrededores para que nos permita levantar información, paralelamente en sector de cordillera y precordillera el equipo de Indap coordinado por Daniela Lira estuvo telefónicamente contactándose con sus usuarios, la camioneta 38 está en ruta y operando Ramon Santander, también pusimos a funcionaria del departamento de salud que está haciendo levantamiento de fichas Fibes, ellos están en las rutas que están enroladas por Vialidad,

igual nosotros tenemos que intervenir para ir con la primera ayuda, la camioneta 55 con Patricio Castillo, Ramón Rojas y Rodrigo Garmendia profesional de programa de Desarrollo Social está haciendo levantamiento de fichas fibes en Caleta Los Hornos, Los Hornos, el Olivo, Yervas Buenas, y en las localidades cercanas, también en Quebrada Honda que el camino se vio afectado por la bajada de la quebrada, en Chungungo despachamos la camioneta 21 con Germán Castillo porque ellos fueron atendidos el día jueves en la tarde, ahí la gente construye en las quebradas y cuando llueve nuestra gente se ve afectado, hoy está Germán Castillo con Dimatel viendo tema de electricidad, viendo las luminarias externas, del levantamiento que tenemos hasta este minuto, tenemos necesidades de dos tipos, primero daños en algunas casas, al día sábado teníamos dañadas 16 viviendas, hoy se va a actualizar, incluso le pedí a Marjorie que incluya a las majadas también cuando tuvieran afectación de sus viviendas, nosotros sabemos que son precarias pero las usan para cuidar sus majadas y animales, hoy estamos focalizados con nylon, planchas de zinc, cajas de alimentos, agregue camión limpia fosas porque siempre nos pasa que las fosas colapsan sobre todo en estas localidades y en otras localidades menores, ya en la mañana una vecina me estuvo conversando que tenía problemas con su fosa y se agilizaron las gestiones con la empresa de alcantarillado, cosa que pudiéramos ir conectando más unidades habitacionales al sistema, así resolvemos el problema de las fosas, en cuanto a la salud todas las postas estaban operativas, se realizaron todos los operativos médicos en Punta Colorada, Trapiche y Caleta Hornos, sin perjuicio tuvimos afectación por filtraciones en dos postas, Punta de Choros y posta de Chungungo, mañana vamos a mandar a alguien de la DOM a un especialista para que nos indique cual es el material que debemos usar para sellar el techo y poder aplicarlo lo más rápido que se pueda, estamos en emergencia, le dije a Marjorie que si hay que hacer otro decreto de emergencia no tengo problema en firmarlo, los actos administrativos que hay que dictar se hagan oportunamente, aparte de agradecer a los funcionarios que ya llevan dos noches, agradecer el trabajo que se hizo en Caleta con la concejala Ivana, Alejandra y la presidenta de la Junta de Vecinos la señora Ana, de ahí me cuelgo para decir cuando comentábamos fuera de Concejo, recuerdo en algún momento trabajamos con la comunidad de la mano sin tener equipos de emergencia, no siempre podemos llegar a tiempo, con los eventos que tuvimos no pudimos llegar a tiempo, afortunadamente Vialidad limpió el camino que une Los Choros y

Punta de Choros, pero ya está habilitado y vamos a seguir trabajando en eso porque tenemos la Fiesta de La Aceituna importante para la localidad de Los Choros, me he reunido con la comisión organizadora y les pedí que entendieran y comprendieran que el equipo está 100% operando y trabajando en la emergencia, esperamos que el jueves podamos irnos a Los Choros para apoyar esa fiesta, concejales en relación a la emergencia respecto de salud, Chungungo para mi es la más afectada la Posta por lluvia, se tomaron dos decisiones lo primero es reparar el techo, entrar en una limpieza integral y hay que limpiar y sanitizar la posta y la paramédico que estaba allí el Viernes cuando fui para allá terminó con licencia médica, se dispuso los turnos de emergencia para que esa posta esté con paramédicos y cuando llegue la paramédico titular va a contar con casa para alojarse mientras reparamos la casa de la paramédico, la infraestructura resistió bien, las rachas de viento no fueron muy intensas en esa localidad, tenemos las ambulancias operativas en este minuto, nos vamos a quedar sin una que va a trasladar a una paciente, se mantiene el operativo de Gobierno que viene organizado por la delegación provincial y se va a incorporar la OPD nuestra, no deberíamos tener problemas, ese operativo se va a hacer en la parte alta de la localidad, concejales eso es lo que tenemos, tenemos colchones, frazadas, planchas de zinc guardadas y se reparten en la medida que vienen los móviles , se autorizó compra de 100 cajas de alimentos, se están repartiendo en la medida que salen los móviles, hoy se han estado entregando las cajas, sin que hubiese petición de la comunidad, pero cada vez que salimos se llevan cajas de alimentos

Concejala Hernández dice ¿los colegios se revisaron?  
Carlos Flores Alcalde subrogante dice no, hoy les pedí a los funcionarios que fueron a las localidades donde hay colegios que también los revisen, pero voy a disponer un operativo especial para eso, porque yo creo que vamos a tener problemas en algún colegio

Concejal Aviléz dice hay una situación que tiene que ver con el jardín infantil de Punta de Choros, tenía puesto hacer un levantamiento de información referente a los gastos, para ver como el Concejo puede aprobar o ver alguna cosa con educación

Carlos Flores Alcalde subrogante dice en algún momento vamos a tener que pasar una modificación presupuestaria reacomodando los recursos presupuestarios para poder acometer bien esa necesidad, en Caleta se cayó un árbol afortunadamente no dañó la infraestructura, cayó sobre la reja y de hecho lo sacaron el mismo viernes, el otro es el Jardín de Punta de

Choros, ahí yo me comprometí con la comunidad en ir, porque ellos se quejaron mucho de que no tenían respuesta, cuando fuimos a la inauguración de la sede social del adulto mayor de Punta de Choros, ahí les dije que iba a ir la próxima semana para resolver ese tema que nos tiene afectado ahí

Concejal Aviléz dice en eso hay que tener un poco de cuidado, en el sentido que hemos estado monitoreando el tema de educación nosotros con los concejales, en el sentido que den respuestas, no ha habido respuesta hacia nosotros, para estar enterados, porque es un tema que es delicado educación no puede hacerlo tan público, hay cosas que tocan a las personas, creo que ahí ha tenido poco tino educación, pero sí creo que deberían estar un poco informados los concejales que se hizo la gestión y los temas que se tocaron, hablé con una funcionaria y me conversó que vino había ido don Aliro y la otra gente a Punta de Choros, pero falta el informe que le pedimos nosotros para explicarnos que se tocaron los temas

Carlos Flores Alcalde subrogante dice eso lo que les puedo informar hasta ahora, esto es una noticia que está en desarrollo, así que a medida que tengamos actividades y teniendo información se las voy a ir entregando

Concejala Hernández dice ¿en el edificio consistorial que siempre se llueve? Carlos Flores dice no pasó nada más, pero siempre pecamos de dejados, ahora llovió y se afectaron varias dependencias, en la mañana hablé con don Eduardo Morales y le dije que levanté un programa de mantenimiento del edificio consistorial, este edificio tiene más de 10 años

Concejala Hernández dice eso vengo viendo hace bastante tiempo, vengo viendo falencias de la luz, no se arreglan y ya no sé de qué manera decirlo, en este hall las luces están malas, abajo en el Juzgado de Policía Local los baños sin luz, hay que poder arreglarlos, irlos mejorando, hay que ponerle un poquito de cariño al municipio

Carlos Flores dice en la mañana hablaba con los funcionarios y les dije que veamos las localidades y después veremos el edificio consistorial, porque este edificio no solo nos alberga a nosotros, alberga a la comunidad también

Se da término a punto N°4 de la tabla

## **En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios**

Concejal González Alarcón dice quiero mencionar sobre la Posta de Punta de Choros, si ha habido coordinación

Carlos Flores dice no hemos ido para allá, Francisco (Menéndez) iba a hacer el recorrido

Concejal González Alarcón dice a modo personal, me llamó la funcionaria ella entendiendo que el camino se cortó la localidad quedó sin luz, ella llevaba dos días en función, ella por su experiencia dejó pasar los días y dentro de eso se percata que se llovió la posta y me comenta que la casa estaba con una fuga de gas y esa fuga venia de hace semanas y no había sido informada, estaba con temor , y pensando que los funcionarios iban a estar ocupado con la emergencia en la comuna, me imagino que ella lo va a conversar con su jefe, a modo de conocimiento les comento lo que sé, cosa que puedan solicitar esa información de que pasó ahí el fin de semana; lo otro me queda como una duda de cómo poder trabajar nosotros de poder mejorar el camino de Los Morros, ese camino vez que hay eventos como este queda en muy malas condiciones, podemos empezar a trabajar desde ya en mejorar ese camino, no sé si don Carlos tiene alguna información de que se puede hacer con ese camino

Carlos Flores dice vamos a ver el tema del camino Presidenta, voy a esperar el reporte

Concejal Aviléz dice me comuniqué con Francisco (Menéndez) por los temas que está mencionando concejal González, en el sentido de poder entregar reporte y lo compartiera con nosotros, pero no había comunicación con Punta de Choros ese día y el quedó de insistir, me dio el teléfono de la funcionaria, después me comuniqué con una vecina y me decía que se llovía una sala; pero sí tengo algunos puntitos que dicen relación con la reunión el otro día en el teatro por tema de alcantarillado, sé que a lo mejor los concejales tenemos muy pocas atribuciones respecto a estos temas, pero si decírselo al alcalde y traerlo al Concejo, pero deberíamos solicitar a nuestro inspector municipal don Eduardo en el sentido de poder tener levantamiento de información de las personas que tienen problemas, creo que no es tan difícil y no llegar a una reunión a exponernos por un trabajo que le corresponde entregar una estadística a quien está mandatado para eso, me gustaría que se hiciera por escrito, un levantamiento de información de las personas que tienen problemas, tanto de la conexión como de las casetas, tener aparte de lo que entrega la

empresa, nosotros tengamos nuestra propia estadística, para saber lo que ocurre en la comuna , es bueno que se actúe de esa forma, creo que hay que ser bien y que se cumpla con estos objetivos; creo no es mucho pedir , la otra consulta ¿oficialmente se le entregó el proyecto al APR?

Concejala Hernández dice tengo entendido que ese proyecto se entregó a la señora Inés González cuando era Presidenta del APR, después se eligió otra directiva cuando salió de Presidenta Ivonne y ahora ella estaba solicitando otra información

Concejal Aviléz dice lo que entendí que nunca le entregaron el proyecto, por eso me pareció extraño

Concejala Hernández dice se le entregó el proyecto, después ella lo reconoció ahí, dentro del proyecto viene la cantidad de casetas y todo lo que se va a construir

Concejal Aviléz dice se pidió públicamente, dando a entender que no se había entregado, me parece que hay que cumplir con ese ejercicio mas vale tarde que nunca , son detalles que enrarecen el sistema; creo que también debería hacerse levantamiento de la información de las Postas, como Presidente de la comisión de salud solicito eso a quien corresponda, no sabemos cómo viene tema climatológico de aquí a lo que resta del invierno, eso es más que nada, agradecer la información que dio usted y que está bastante completa, tema majadas la gente cuida sus animales y si se les puede ayudar sería bastante bueno

Concejal Morales dice tenía puntos que dijo Jorge sobre la Posta de Punta de Choros; lo otro del Jardín ese tema es de hace años que se llueve ese Jardín de Punta de Choros y nunca se ha solucionado ese problema y la casa de la tía, me dice la tía que con la lluvia anterior su casa se le estaba lloviendo; tema luminarias si va a alcanzar el encargado el Lalo a ver la calle principal de Los Choros antes del Viernes

Concejal Aviléz dice se me quedó un punto retomar tema de comunicación dentro de la comuna a través de las radios, de repente falla todo y las radios siguen funcionando

Concejal Morales dice se me escapaba un punto, hay una vecina del Trapiche, que le estábamos haciendo la gestión para una hora en el Hospital de Valparaíso, y me dice que lleva como cinco días sin comunicación de teléfono y está preocupada porque la pueden llamar estos días por su hora, ella se llama Yessenia, ella como que se agotó de decirle a Francisco, porque ella lleva esperando como siete meses

Carlos Flores dice voy a decirle a los funcionarios del departamento social que son los que hacen el informe que hagan contacto con el centro de salud

Concejala Morales dice cuando visitamos la posta de Caleta Hornos ahí hablé con el director del Hospital de Coquimbo y el quedó de estar comunicado con ella, pero ella me dice que no tiene señal, eso es lo que le preocupa ahora

Concejala Hernández dice don Carlos ya informó de lo que tenía anotado acá sobre emergencia; lo otro me gustaría ver la posibilidad en conjunto con la Junta de Vecinos o apoyado por el municipio en cada localidad hacer comités de emergencia, así por ejemplo cuando los caminos se cortan que la misma gente de la comunidad se organice, sería más factible que uno estar preocupada, yo estaba aterrada porque la gente de Chungungo me llamaba y me llamaba, fue el último día de lluvia cuando a la Maggi se le metió el agua en su casa, porque por ahí baja la quebrada, en la costa fue más fuerte el viento y el agua, sería ideal formar estas agrupaciones, porque acá en La Higuera ya se está haciendo, hay un grupo que se está haciendo porque acá tenemos Bomberos, pero es algo como una brigada, estar en estos casos de lluvia o en caso de terremotos, la idea acá es formar un grupo que sea para cuando hay lluvias, aluviones, terremotos sería ideal hacerlo en cada localidad, también en partes de las majadas también se podría hacer como un comité ahí porque son los que quedan más apartados

Carlos Flores dice esos comités se han ido constituyendo en las majadas, la última constitución que fue en la Jarilla que se hizo cuando se hizo actividad con profesionales de Indap, como yo soy la contraparte fui con los niños y saqué varias cosas especialmente en Salud, tiene problemas para atenderse porque deben llegar hasta Punta Colorada y en el peor de los casos hasta El Trapiche, entonces esta semana vamos a ir a la escuela de Agua Grande que está en buenas condiciones para habilitar una o dos salas que nos permita que los profesionales del área médica puedan atender las rondas médicas ahí, eso les queda a 20 minutos y son como 38 familias, eso lo vamos a hacer esta semana porque en la programación de salud en el mes de Agosto en la primera semana deberíamos ir con operativo médico y de enfermera a la localidad de Agua Grande, ahí tenemos y que quedó como secretaria la señora Gladys que creo vive en Las Compañías, ella tiene red para contactarse con sus asociados, también lo vamos a hacer en Los

Morros, ahí se habilitó una sala de la escuela, hay una sede, ahí hay instalaciones de agua y puede funcionar una estación médico rural

Concejala Hernández dice ¿Los Pajaritos?

Carlos Flores dice lo hablé con la gente de salud y con la gente de operaciones, lo vamos a hacer, tenemos copas, tenemos camión aljibe que va con ruta hídrica en esos sectores y eso se coordina, eso lo vamos a hacer en Los Pajaritos no tenemos problemas porque ahí hay agua, se me había olvidado el tema de la salud, hay que descentralizar un poquito el servicio

Presidenta Godoy dice consulta sobre el tema de Gobierno en Terreno el día de mañana, ¿va a haber alguna difusión?

Carlos Flores dice eso se trabajó con las dos juntas de vecinos, le pedí a la funcionaria que nos contactó que se coordinara con las juntas de vecinos, tenía los contactos de la señora Luisa y de la señora Ana, es importante que se haga esa coordinación para que la gente vaya a los operativos, sino los operativos fracasan

Presidenta Godoy dice respecto al tema de la emergencia, quería comentar el estado de la escuela de Caleta Hornos, siempre se inunda, sé que a lo mejor no es tan extremo de que haya gente que se pueda perjudicar, (muestra video de cómo se inundó el patio de la escuela) dicen que Julio, Agosto y Septiembre van a ser los meses más fríos y lluviosos del año y ahí puede haber problemas, años anteriores el agua se sacaba con motobomba, pero en estos momentos no se pudo sacar

Carlos Flores dice tenemos grupos electrógenos en todas las postas, podríamos tener motobombas en las escuelas, de propiedad de las escuelas

Presidenta Godoy dice comentarles un caso que ocurrió ese día, en el camino que está hacia el restaurant Entre Rocas ahí se genera una poza, el daño que genera a la familia que está abajo es muy grande, fuimos a ver a la señora y su casa inundada completa, de hechom pusimos sacos con arena

Concejala Aviléz dice es una quebrada, son caídas de agua

Concejala Hernández dice son quebradas y la gente construye donde no corresponde lamentablemente

Presidenta Godoy dice comentarle del camino de acceso a Las Gaviotas considerar eso para maquinaria

Carlos Flores dice en ese camino necesito máquina que permita llevar camión tolva para llevar motoniveladora, necesitamos un cargador frontal,

porque necesitamos en algunos caminos relleno, hemos tenido mala suerte con la retroexcavadora, necesitamos arrendar por uno o dos días

Siendo las 13:48 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por la Presidente Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL